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Je ne surprendrai personne en disant qu’il est difficile de rester à la page en 
matière de technologie. On dirait que chaque semaine, on nous annonce un logiciel 
plus sophistiqué, une application plus performante, un appareil plus intelligent.

Pour les plus futés, c’est joie sur joie! Ils s’amusent à découvrir toute la capacité 
de leur téléphone intelligent ou d’un de leurs « App » sur iPad qui leur montre 
comment mesurer leur sommeil. Pour bien d’autres, on se sert de la technologie 
un peu comme un microondes ou un lave-vaisselle – on appuie sur le même bouton 
chaque fois et ça fait amplement l’affaire.

Toutefois, il reste qu’en matière de technologie, avec un peu d’appui et de 
persuasion, on arrive à apprendre de nouveaux éléments tant utiles qu’intéressants.

C’est un peu comme ça au Centre-Nord. Avec le temps, grâce à la créativité des 
plus futés et au jugement des plus pratiques, on a développé des outils qui visent à 
améliorer la communication avec nos élèves, parents, employés et publics.

Dans tous les cas, l’intention première est d’améliorer la communication avec 
les familles et le public du Centre-Nord. Récemment, notre responsable des 
communications, Denise Lavallée, et les techniciens, Philippe Manseau et Jean-
Marc Cloutier, ont renouvelé des sites, ajouté de nouveaux produits et amélioré des 
outils « l’fun » et utiles pour tous.

Sites Web : Pas différent des autres, le Centre-Nord a un excellent site Web 
www.centrenord.ab.ca qui a été reconstruit l’année dernière ainsi que ceux de nos 
14 écoles. Un comité consultatif composé de directions d’écoles, secrétaires et 
personnel administratif a contribué à la conception des sites. Nombreux sont ceux 
qui ont vanté et loué la présentation visuelle, le design, la convivialité et le contenu 
de nos sites. Cherchez ce que vous voudrez dans Internet au sujet du Centre-Nord 
et de nos écoles, et vous trouverez des sites faciles d’accès, bien organisés et très 
complets.

Wikipédia : Consultez de l’information très pertinente et juste dans nos pages en 
français ou en anglais : http://fr.wikipedia.org/wiki/Conseil_scolaire_Centre-Nord.

Capsules : Abonnez-vous aux Capsules du Centre-Nord pour recevoir nos 
communiqués, nouvelles et versions électroniques de l’Écho/Franco à l’adresse 
courriel que vous désirez ou par flux RSS. Rendez-vous à notre site et à ceux de 
l’école de vos enfants pour vous abonner; c’est super facile et rapide, promis! Vous 
trouverez aussi les archives des Capsules au bas de notre page d’accueil. 

Twitter : Nous sommes fiers d’annoncer le lancement de trois comptes Twitter, 
dont un pour annoncer les retards d’autobus, les deux autres pour les activités du 
Conseil en français et en anglais.

Twitter transport : Depuis quelques semaines, les parents et les élèves peuvent 
vérifier les retards ou annulations d’autobus avec Twitter. Les détails sont 
disponibles sur la page Web du transport : cliquez sur l’autobus sur notre page 
d’accueil.

Pour trouver les avis de votre route, tapez 
le hashtag #000F (000 est le numéro 
de votre route, ou par exemple #204F) 
dans l’onglet de recherche. L’utilisateur @
CSCNTransport émet les avis officiels du 
CCSN. Notez qu’on ne répondra pas à ces 
tweets.

Comment lire un tweet de @CSCNTransport : En suivant ou en recherchant un 
mot-clé ou hashtag (# suivi du numéro de l’autobus), les abonnés auront une mise à 
jour de l’état de leur trajet d’autobus.

Dans le tweet suivant « Lundi 2011-10-24 AM: #204F Retard/Late 15 minutes à 
8h », voici les différentes sections: [Lundi 2011-10-24 AM:] = Jour, date et matin/
soir de l’avis [#204F] = Route(s) affectée(s) par l’avis [Retard/Late] ou [Annulé/
Cancelled] = Annonce un retard ou une annulation de la route [15 minutes] = 
Temps de retard annoncé [à 8h] = Heure que le retard a été annoncé.

Twitter activités : Tout nouveau aussi, c’est notre tweet CSCNInfo qui annonce 
les plus récentes nouvelles et grandes activités du Conseil et CSCNNews qui les 
annonce en anglais.

Synrevoice : Nous utilisons ce logiciel de messagerie téléphonique pour appeler 
n’importe quel groupe de parents ou d’écoles en très peu de temps. Par exemple, 
en cas d’urgence, Synrevoice peut appeler nos 1 800 familles en moins de 90 
secondes!

Recherche : Ouvrez l’onglet « Conseil » et cliquez sur « Recherche » dans notre site 
Web pour notre liste de catégories et suggestions de thématiques de recherche et 
lisez les résultats des projets de recherche dans nos écoles. 

Boite à chansons francophones : Un élément unique de nos écoles francophones 
est la pédagogie culturelle et la construction identitaire chez nos élèves. Dans 
cette optique, nous venons de publier des listes de chansons francophones 
contemporaines telles que Je danse à l’élémentaire, Je rap en français et Je suis 
en Alberta. Visitez le www.centrenord.ab.ca (ou sur les sites Web des écoles) et 
cliquez sur l’icône « La boite à chansons » pour consulter ces titres et en écouter 
des extraits.

Et après tout ça, surement, vous direz que c’est tout? Mais non! Dans les 
prochains mois, on s’attaquera à rédiger d’autres pages Wiki, Twitter et Facebook. 
Prochainement, je vous parlerai de la communication élève/parent/enseignant via 
Moodle… Vous verrez, ça, c’est spécial!

Henri Lemire
Directeur général

Mot du 
directeur 
général

Communication à la mode

SAINT-ALBERT – L’école Alexandre-Taché est fière 
d’annoncer l’acceptation de trois de ses élèves à la 
toute première Académie pour les jeunes de la GRC 
(Gendarmerie royale du Canada) de Saint-Albert. 

Félicitations à Maxime Chabot, Samantha Dacey et 
Zaccary Fortin, tous de la 11e année!
 
L’Académie pour les jeunes de la GRC est un 
partenariat officiel entre le détachement de la GRC 
de Saint-Albert et les conseils scolaires de la région. 
Elle vise à fournir aux jeunes intéressés l’occasion de 
vivre la formation policière et de prendre part à des 
simulations du travail de police.
 
L’Académie pour les jeunes aura lieu durant le congé 
du printemps à l’école St. Albert Catholic High. Ce 
programme de huit jours accueille jusqu’à 50 élèves 
de 11e et 12e année qui désirent faire carrière dans la 
force policière. Les candidats ont été choisis au moyen 
d’un processus rigoureux de sélection mené par les 
écoles, les conseils scolaires et le détachement.
 
Après avoir suivi le programme, les candidats savent 
mieux s’ils veulent toujours envisager une carrière 
dans le maintien de l’ordre ou suivre une autre voie 
professionnelle. 

D’une manière ou d’une autre, les jeunes et la GRC y 
gagnent. Au bout du compte, l’Académie produit 50 
excellents ambassadeurs pour la police.
 
D’après la GRC de certaines régions de la Colombie-
Britannique qui ont déjà implanté un tel programme, 
l’Académie n’est pas pour les cœurs fragiles. Les 
élèves n’arrêtent pas, de 5 h 30 du matin jusqu’au 
coucher à 22 h 30, tous les jours. 

Malgré l’emploi du temps exténuant, les anciens 
participants au programme disent que c’est l’une 
des meilleures expériences qu’ils ont jamais vécue. 
Ils aiment la structure et les différents scénarios. Le 

programme d’une semaine est divisé en trois parties : 
l’entrainement physique, les exercices et la théorie 
policière. Le maintien de l’ordre est un travail exigeant 
et les jours ne se ressemblent pas. Les élèves 
observent, puis jouent des rôles. 

Les scénarios de simulation comprennent la violence 
familiale, les introductions par effraction, les infractions 
au code de la route, les arrestations, les perquisitions 

et les procès. Chaque troupe de 10 membres vit 
également des scénarios pendant une nuit jusqu’à une 
heure tardive.
 
Les élèves complétant ce programme rigoureux 
reçoivent non seulement une expérience inoubliable, 
mais obtiennent aussi des crédits de stages en milieu 
d’emploi envers l’obtention de leur diplôme d’études 
secondaires.

Académie de la GRC
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Ça sent bon à Gabrielle-Roy!

EDMONTON – Quoi de mieux pour commencer la journée que de bonnes 
crêpes maison, du sirop d’érable, des fruits, du jus et des chocolats « kisses »? 
Absolument rien! Eh bien, c’est ce que nous a offert le Projet E.S.P.O.I.R. comme 
accueil ce matin! 

Cette initiative est l’une des activités, d’une série de plusieurs on l’espère, pour 
souligner l’appréciation que les élèves et les membres du projet ont envers le 
personnel des écoles, une journée bienêtre quoi! Et ce n’est pas tout. Ils ont même 
vu à remplacer le personnel occupé à leur surveillance du matin afin qu’ils viennent 
casser la croute! Merci à Ariane, Camille, Étianne, Jasmine, Sarah, Zidra ainsi 
que Mme Brigitte, M. Gilles et Mme Michelle pour leur initiative, leur impeccable 
service, leur accueil, leurs sourires et leur carte de Noël en ce matin un peu 
frisquet! Mais attention à vous, nous pourrions y prendre gout!

par Émilie Mc Donald-Légère, animatrice culturelle

EDMONTON – Le temps de Noël est particulièrement chargé pour l’ensemble de 
carillons et la chorale de l’école Notre-Dame. Ils ont partagé leur amour de la musique 
d’abord au Festival of Trees le 1er décembre dernier au Shaw Conference Centre. 
Vendredi dernier, ils ont joué les carillons et ont chanté quelques cantiques devant 
le public à l’hôtel de ville. Isabella Walkowicz a aussi joué un solo au violon, « Entre le 
bœuf et l’âne gris » pendant que Denise Anctil l’accompagnait au piano. Quels beaux 
talents nous avons à Notre-Dame! 

Prermier prix au grand défilé!

FORT McMURRAY – Le grand défilé de Noël, organisé par Events Wood Buffalo, a 
une nouvelle fois remporté un franc succès. Cette activité a certainement contribué à 
instaurer une ambiance féerique en ces derniers jours de novembre.

L’école Boréal participe à cette belle activité depuis maintenant quatre ans. Cette 
année, l’école a pu agrandir son char allégorique et acheter de nouvelles décorations 
avec l’aide de dons amassés, entre autres de deux compagnies, Nexen Inc. et 
KMC Mining. Ce fut une joie de voir les enfants énergiques, joyeux de participer et 
démontrant leur fierté francophone. 

Nous étions donc très fiers d’apprendre que nous avions remporté le premier prix 
dans la catégorie jeunesse pour une troisième année en quatre ans, soit un montant 
de 1000 $. Nous tenons à remercier tous les gens qui nous ont aidés de près ou de 
loin à faire de cette activité une belle réussite. Le personnel de l’école Boréal tient à 
souhaiter à tous un Joyeux Noël et une Bonne et Heureuse Année 2012.

par Christine Mazerolle, enseignante 

Partir à l’AVENTure….

Festival of Trees

LEGAL – À l’école Citadelle, les élèves se préparent depuis la fin novembre pour la 
fête de Noël, la fête de Jésus. Le thème de l’avent, Partons à l’AVENTure, est un 
thème idéal pour les petits qui attendent patiemment cette belle fête. Les élèves de 
la maternelle, avec leur enseignante, madame Julie, ont préparé, le 8 décembre, 
une belle célébration liturgique de l’avent. Toute l’école s’est rendue à l’église Saint-
Émile de Legal pour participer à la célébration. Tout était très beau et les jeunes 
ont si bien chanté! 

De plus, en préparation pour Noël, les élèves font une collecte de « sous et 
soupes ». Les sous serviront à payer la scolarité d’une jeune fille d’Haïti, Louicilia, 
que nous parrainons depuis quelques années. Les soupes et autres produits 
alimentaires seront remis à la banque alimentaire de la 

communauté. 

Au nom du personnel et 
des familles de l’école 
Citadelle, nous vous 
souhaitons un très Joyeux 
Noël et Que Dieu vous 
bénisse pendant l’an 
2012!

Formation CÉFORT avec FJA
RED DEER – Les sept membres du conseil étudiant de l’école La Prairie (Adam Accad, Lucien Accad, Gabrielle 
Bélanger, Sarah Cormier, Janelle Dueck, Gabriel Fugère et Isabelle Pregliasco) ont bien mérité la formation 
CÉFORT (Conseil étudiant FORT) offerte par Francophonie jeunesse de l’Alberta (FJA) et animée par Paul Kopjar de 
la même organisation. 

Cette formation a accru les connaissances des jeunes 
quant à leur rôle dans le conseil. Beaucoup d’activités 
misaient sur le développement de la confiance et de 
l’estime de soi. 

Ils ont aussi appris à gérer des réunions et les 
différentes étapes à suivre pour une bonne planification. 
N’oublions pas la publicité et l’animation d’activités. 
Ils ont tous bien ri et se sont bien amusés pendant la 
journée intense de formation. Les élèves du conseil 
étudiant de l’école La Prairie ont bien profité de leur 
expérience enrichissante et unique. Un gros merci 
à Paul Kopjar pour son excellent travail 

par Shannon Haugen,
coordonnatrice scolaire communautaire
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EDMONTON - Pour encourager les élèves à la 
lecture, les Oilers d’Edmonton font la promotion 
du concours Oilers Reading : Give it a Shot. 
Chaque élève de la classe doit compiler un total 
de 400 minutes de lecture dans le même mois 
et lorsqu’ils ont atteint l’objectif, il faut faire 
parvenir les résultats à l’organisation des Oilers 
et la classe peut se mériter des billets pour 
tous les élèves à une partie à la place Rexall, 
soit des Oilers de la LNH ou des Oil Kings de la 
Ligue junior de l’Ouest. 

Trois classes de l’école Ste-Jeanne-d’Arc ont été choisies au hasard et c’est le 6 
décembre dernier que les élèves ont pu assister à la partie des Hitmen de Calgary 
contre les Oil Kings d’Edmonton.

Le célèbre « Go Oil Kings Go » 
était hurlé tout au long du trajet 
d’autobus à partir de l’école jusqu’à 
la place Rexall. Dès leur arrivée 
dans l’amphithéâtre qui a vu les 
Oilers remporter cinq fois la coupe 
Stanley, plusieurs élèves ont été 
impressionnés par l’édifice et 
l’ambiance était au maximum avant la 
partie, tant chez les élèves que nos 
nombreux parents accompagnateurs.

Les Oil Kings ont rapidement fait plaisir à leurs jeunes partisans en comptant le 
premier but qui donnait les devants 1 à 0. Les élèves jubilaient les mains en l’air 
tout en montrant leurs affiches aux joueurs 
qui se félicitaient à leur tour.

Tout au long de la soirée, les sourires étaient 
radieux et ils ont eu la chance de se voir à 
maintes reprises sur le tableau indicateur. 

Les enseignants étaient tout aussi heureux 
de l’évènement et ils ont été très fiers du 
comportement de leurs élèves lors de cette 
sortie.

Une victoire de 6-2 des Oil Kings a su combler 
nos jeunes amateurs de hockey et nous disons 
un grand merci à l’organisation des Oilers 
d’Edmonton qui nous a si bien accueillis!

Tous conserveront à jamais un souvenir 
impérissable de cette soirée et l’une d’entre elle 
a pu rapporter cette rondelle qui est atterrie 
dans la foule, au grand plaisir de ses amis.

Noël autour du monde!

SAINT-ALBERT – L’école La Mission a célébré Noël avec ses familles en présentant 
un concert rempli de chansons et de danses de divers pays autour du monde. 
M. Francis Mayrand de la troupe de danse « La Girandole », a passé une semaine 
à l’école pour enseigner aux élèves de la maternelle à la 6e année des danses 
africaines, irlandaises, canadiennes-françaises, ukrainiennes, israéliennes et 
néozélandaises. De plus, l’enseignante de musique, Mme Catherine Kubash, a 
présenté plusieurs chants de Noël traditionnels avec les élèves ainsi que des chants 
de divers pays. 

Il ne restait que des places debout dans le gymnase. Les parents, les grands-
parents et les invités ont tous été émerveillés par la créativité des présentations et 
ont beaucoup apprécié la variété de notre spectacle. Quelle belle soirée! 

par Micheline St-Georges, enseignante

Créer un précédent : 
une école écologique pour Jasper

JASPER – Quand j’imagine la nouvelle école qui va être construite à Jasper, je pense 
à un édifice incroyable qui respecte tous les aspects d’une infrastructure écologique, 
créative, unique et attirante pour toute la communauté. J’aimerais voir une école 
célébrée et utilisée par tous les membres de Jasper, un lieu d’éducation qui liera 
nos élèves, notre communauté et notre environnement qui nous entoure et qui 
nous enrichit. Comme vous le savez peut-être déjà, le gouvernement est en train de 
terminer les plans pour une nouvelle construction à Jasper qui va accueillir l’école 
secondaire anglophone et l’école primaire et secondaire de Desrochers.

On devrait saisir cette opportunité pour créer la meilleure école possible pour la 
communauté de Jasper qui désire et mérite une infrastructure unique et écologique. 
Cet objectif est possible et souhaitable parce qu’on veut être les leaders d’aujourd’hui 
au lieu d’être en retard dans la « tendance écologique » de demain. Si quelqu’un doit 
être un modèle d’initiative, quoi de mieux que de commencer avec une construction 
gouvernementale à l’intérieur d’un parc national! 

Non, on ne pense pas que notre école sera meilleure que toutes les autres écoles 
qui seront construites en Alberta. En effet, toutes les infrastructures d’aujourd’hui 
devraient être construites avec un excellent standard écologique. Oui, c’est un peu 
plus cher, mais on va récupérer ces couts à long terme et même plus : on va être en 
train de sauver et de protéger notre planète qui souffre ainsi que notre précieux parc 
national. 

De plus, construire une école écologique peut apporter amplement d’opportunités 
d’apprentissage pour les élèves : l’édifice lui-même peut être un outil pédagogique. 
Bref, les effets positifs d’avoir une école plus écologique l’emporte sur les effets 
négatifs. Si on veut que ça commence à Jasper, c’est parce qu’on veut créer un 
précédent pour les futures constructions.

Oui, le standard obligatoire du gouvernement est « LEED Silver ». Il est vrai que 
« LEED Silver » permet des constructions qui sont 45 % plus efficaces sur le plan 
énergétique. Mais, on peut facilement faire mieux que cela. Ce souhait reçoit l’appui 
de tous les membres de la communauté et de Parc Canada qui a maintenant haussé 
son standard minimum à « LEED Gold ». 

On peut atteindre cet objectif, par exemple, en utilisant l’énergie géothermale, 
les panneaux solaires, des matériaux récupérés, l’eau de pluie, etc. Un groupe 
important à Jasper essaie de convaincre le gouvernement d’adopter ces aspects plus 
environnementaux pour l’école. Malheureusement, la réponse du gouvernement de 
l’Alberta jusqu’à maintenant est plutôt négative. Ils acceptent 
quelque petits ajouts « verts », mais pas de grandes 
initiatives.

On veut créer une école avec une âme physique et 
psychologique. Jasper n’est pas une communauté typique. On 
vit au milieu d’un prodige naturel. On devrait construire une 
école qui reflète et respecte ce prodige! Jasper a besoin de 
votre aide pour que le gouvernement nous écoute et réagisse. 
Les plans pour l’école doivent être terminés avant la fin 
janvier. S.V.P, appuyez et participez à nos efforts! La guerre 
n’est pas encore perdue, mais le temps passe vite!

par Sabrina Charlebois, 11e année

« Les voix du concert »

EDMONTON – On prépare le concert de Noël depuis un certain temps à l’école Sainte-
Jeanne-d’Arc. Un comité d’enseignants appuie l’enseignante de musique, madame 
Nicole Létourneau, dans l’organisation de ce concert.

Puisqu’une pièce de théâtre est difficile à comprendre lorsque dite par des enfants, 
les voix sont 
enregistrées à 
l’avance. Ainsi, 
les comédiens 
ne font que de la 
synchronisation 
labiale lors des deux 
concerts. 

Plusieurs élèves ont 
eu l’expérience de 
parler au microphone 
grâce au technicien 
de son, M. Pierre-
Paul Bugeaud. Ceux-
ci étaient ravis d’être 
les voix du concert.

par Sylvie Bergevin, 
enseignante 

Trois classes à une partie des Oil Kings
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Des sons de joie à l’école La Prairie
RED DEER – C’est sous le thème Des sons 
de joie que l’orchestre du programme de 
musique de l’école La Prairie a offert son 
concert de Noël comme elle le fait tous les 
mois de décembre. Les musiciens, sous la 
direction de Mme Valerie Sherman, ont fait 
valoir leur répertoire acquis depuis le début 
de l’année scolaire. 

Quelques pièces aux airs de Noël, la saison 
s’y prêtant bien, étaient d’ailleurs au programme. Le groupe d’élèves de la 4e 
année a offert la première partie du spectacle. À noter que ces derniers n’ont 
débuté qu’en septembre dernier et qu’ils en étaient à leur premier concert. 

La deuxième partie du concert mettait en vedette l’orchestre de l’école composé 
des élèves de la 5e à la 9e année. Quelques duos et trios étaient aussi du 

programme. Ce fut également l’occasion 
de mettre en valeur les instruments 
nouvellement acquis grâce à la bourse 
Band Aid récemment attribuée à l’école 
La Prairie. 

La soirée a été couronnée de succès 
et s’est terminée par un petit gouter. 
Les musiciens entameront maintenant 
la préparation de leurs prestations 
prévues à quelques festivals au cours des 
prochains mois.

EDMONTON - Très sensibilisés par le cancer de la prostate, le conseil étudiant 
de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc a organisé le mardi 29 novembre une journée 
moustache où tous les élèves de l’école pouvaient arborer la moustache pour 
supporter la cause comme le fait ici la classe 4B qui a accumulé 27 $ pour la 
page de leur enseignant M. Luc Dostie qui lui a atteint la somme de 1000 $ pour 
la fondation grâce entre autres à un don de 365 $ de l’école Maurice-Lavallée.

Journée MOvember à Sainte-Jeanne-d’Arc

EDMONTON – Après avoir remporté tous 
les tournois interscolaires l’an dernier ainsi 
que le tournoi de soccer quelques mois 
auparavant, l’école Gabrielle-Roy avait la 
ferme intention de récidiver cette fois pour 
le tournoi de hockey.

C’est donc le samedi 19 novembre que 
les écoles La Mission, Notre-Dame, Père-
Lacombe et Sainte-Jeanne-d’Arc étaient 
attendues par l’équipe locale de Gabrielle-
Roy.

En lever de rideau, nous avons eu droit à 
une partie enlevante remportée 4-2 par 
Sainte-Jeanne-d’Arc contre Notre-Dame. 

Par la suite, les élèves de La Mission ont rapidement montré ses couleurs et ont 
surpris les joueurs de Père-Lacombe par le pointage de 5-1. Gabrielle-Roy a fait son 
entrée contre Sainte-Jeanne-d’Arc en l’emportant 3-2.  La Mission a eu sa 2e victoire 
grâce à un gain de 4-2 contre les représentants de Notre-Dame.

Gabrielle-Roy a débuté les parties de l’après-midi en force par une victoire de 3-1 
contre Père-Lacombe. La partie suivante a donné lieu à un excellent duel de gardiens 
où les arrêts se multipliaient de part et d’autre et c’est finalement La Mission qui 
s’est méritée une 3e victoire en l’emportant 2-1 contre Sainte-Jeanne-d’Arc. Puis, les 
champions de l’an dernier ont travaillé d’acharnement pour finalement livrer une partie 
égale de 2-2 contre Notre-Dame.  

Sainte-Jeanne-d’Arc ne pouvait se contenter d’une partie nulle si elle voulait participer à 
la grande finale et alors que c’était 2-2, les joueurs ont changé leur stratégie de deux 
avants et deux défenseurs pour porter trois joueurs vers l’attaque et marquer dans les 
dernières minutes de la partie pour l’emporter 3-2. 

Pour s’assurer de la participation à la finale, les joueurs de Sainte-Jeanne-d’Arc 
devaient espérer une défaite de Gabrielle-Roy contre La Mission, mais les vainqueurs 
de l’an dernier n’avaient pas l’intention d’abandonner et ont mérité leur place en finale 
en gagnant 3-1 contre La Mission qui était déjà assurée de participer à la finale. 
Dans la dernière partie au calendrier, Père-Lacombe a mérité sa première victoire du 
tournoi en l’emportant contre Notre-Dame.

La grande finale opposait donc La Mission qui avait terminé en première position 
contre Gabrielle-Roy au 2e rang. Une partie digne d’une finale dont les élèves jouaient 
leur 5e partie de la journée et malgré l’épuisement des deux côtés, les joueurs ont 
donné tout ce qui leur restait d’énergie. Par la marque finale de 3-2, l’école de La 
Mission a remporté son premier tournoi interscolaire brisant ainsi la série victorieuse 
de Gabrielle-Roy. 

Un excellent tournoi et les entraineurs de chaque école se donnent rendez-vous en 
février pour le tournoi de kin-ball.

par Luc Dostie, enseignant

La Mission freine la série victorieuse 
de Gabrielle-Roy 

Réussite du club de musique!

FORT McMURRAY – Les élèves motivés et engagés dans leur communauté grâce 
au groupe musical francophone de l’école Boréal étaient une fois de plus très fiers 
d’avoir réalisé une belle performance. 

Les élèves du club de musique sont très reconnaissants de leur participation à la 
première partie du spectacle de Marie-Philippe Bergeron le 11 novembre dernier. 
Les parents étaient tous émus et émerveillés par la musique angélique provenant 
des cloches ainsi que des différentes flutes à cette belle soirée du Coup de cœur 
albertain. 

Le 14 décembre, le club de musique jouera aussi lors du concert de Noël. Quelle 
belle réussite musicale à l’école Boréal!

par Lydia Lauzon, enseignante de musique

EDMONTON – Gandhi a écrit, « Soyez le changement 
que vous voulez voir dans le monde. » Quelle belle 
citation, mais ce n’est pas toujours facile de la mettre 
en action. On croit souvent que le changement doit 
être de grande envergure, mais on oublie parfois 
que les plus petits gestes peuvent avoir un énorme 
impact. C’est exactement ce qu’a fait Bryanne Royer, 
élève de 9e année à l’école Joseph-Moreau. 

Novembre était le mois du cancer du pancréas et 
Bryanne voulait sensibiliser et informer les élèves 
sur ce type de cancer et ses effets sur les patients 
qui en sont atteints. Donc, elle a produit une 
courte vidéo qui a fait exactement cela et qui a été 
présentée à tous les élèves. D’ici peu, elle souhaite 
aussi recueillir des fonds pour ce type de cancer, car il est si méconnu des gens. 
Bravo Bryanne d’être passée à l’action et d’avoir effectué un petit changement dans 
notre école et dans notre société. Nous sommes très fiers de toi!

Si vous souhaitez obtenir de plus amples renseignements sur le cancer, consultez le 
site www.cancer.ca.

Sensibiliser au cancer du pancréas


